
EL AORISTO 
 
Tiene tres maneras de presentarse: 1) Sigmático, 2) radical temático 3) radical atemático. 

• Cualquier verbo (contracto, en mi, etc...) sigue alguno de estos tres. 
• Las tres voces (activa, media, pasiva) se diferencian morfológicamente. 
• El tiempo aparece marcado en el indicativo (por eso sólo el indicativo lleva aumento), 

fuera de él sólo se manifiesta aspecto, en concreto acción terminada, puntual enfrentada 
al aspecto no terminado, durativo del tema de presente. 

• Las desinencias son, en cualquier caso, siempre secundarias (ver cuadro página 4). 
 

EL AORISTO ACTIVO Y MEDIO 
SIGMÁTICO . 

 
• Es el que tiene como morfema -sa-. En rigor es un aoristo atemático, ya que tras sa 

no se añade ninguna vocal temática entre la raíz y las desinencias secundarias.  
• Si uno recuerda lo que le pasaba a la sigma en contacto con todo tipo de consonantes en 

la 3ª declinación, ya tiene claro qué pasará con el aoristo sigmático. 
• Verbos en p, b, f, pt > ya, los en k, g, x, tt, ss, > ca, los dentales t, d, q, z > 

sa,  
• Los demás: a)si terminan en vocal aparece tal cual la sa, con la característica en los 

contractos del alargamiento de la vocal final a >h; e>h; o>w. Así tendremos e)/lusa, 
e)ti/mhsa, e)fi/lhsa, e)dh/lwsa.1  b) Si terminan en r, l, m, n, de entrada van a 
señalarlo en el ejercicio PAU, aún así recordad que queda oculta la sigma, con lo que 
será la a, la única que nos indica que estamos en aoristo (en este caso la 3ª del singular 
de aoristo, cuya desinencia es –e, se podrá confundir con el imperfecto2). 

ACTIVA 
Indicativo Imperativo Subjuntivo Optativo Infinitivo Participio 

eÃlusa  lu/sw lu/saimi 

lu=sai 

lu=saj 
lu/santoj eÃlusaj lu=son lu/svj lu/saij – 

lu/seiaj 

eÃluse lusa/tw lu/sv lu/sai –
lu/seia 

lu/sasa 
lusa/shj 

e)lu/samen  lu/swmen lu/saimen 

e)lu/sate lu/sate lu/shte lu/saite lu/san 
lu/santoj eÃlusan lusa/ntwn  lu/swsi lu/saien 

MEDIA 
e)lusa/mhn  lu/swmai lusai/mhn 

lu/sasqai 

lusa/menoj 
lusame/nou e)lu/sw lu=sai lu/sv   lu/saio 

e)lu/sato lusa/sqw lu/shtai lu/saito lusame/nh 
lusame/nhj e)lusa/meqa  lusw/meqa lusai/meqa 

e(lu/sasqe lu/sasqe lu/shsqe lu/saisqe lusa/menon 
lusame/nou e)lu/santo lusa/sqwn lu/swntai lu/sainto 

 

                                                 
1 No pasa nada si no encontramos tal alargamiento, kale/w, e)ka/lesa (y no *e)ka/lhsa). Y ojo a 
algunos que siendo –e/w, en el presente recuperan la –u– en el aoristo, en concreto el tan frecuente ple/w 
> e)/pleusa y sus compuestos. 
2 Ejp. kri/nw. Imp. > e)/krinon, e)/krinej, e)/krinee)/krinee)/krinee)/krine....; aor. e)/krina, e)/krinaj, e)/krinee)/krinee)/krinee)/krine.... 



RADICAL TEMÁTICO 
 
• Son los que presenta el diccionario como aor.2. No aparece sigma por ningún lado. 
• Tienen en indicativo, hasta que el diccionario señala lo contrario, toda la pinta de un 

imperfecto. Fuera del indicativo, como los sigmáticos, no lleva aumento.3 
• Se llama radical porque utiliza la raíz pura del verbo una vez despojado el presente de 

todo tipo de afijos. lalalala-n-qqqq-anw > e)/-laqlaqlaqlaq-o-n. 
• Se llama temático porque a esa raíz pura se le añaden vocales temáticas (e/o que 

utilizaba el tema de presente). 
• A veces la oposición con el presente no consiste en despojarle de sus afijos, sino de 

alternar la vocal de la raíz. Ejp. lei/ei/ei/ei/p-w > e)/-liiiip-o-n. feueueueu/g-w > e)/-fuuuug-o-n 
• A partir de tener la raíz (distinta de la del tema de presente) se conjuga el indicativo 

igual que el imperfecto. El resto de formas igual que el tema de presente de un verbo 
lu/w.  

• Una pista en el infinitivo y participio para saber que estamos en el aoristo es que, a 
diferencia del presente, se acentúa la última sílaba. Ejp. ba/llein (inf. pres.), balei=n 
(inf. aoristo), ba/llwn (part. pres.), balw/n (part. aor.).  

• Pongamos por ejemplo el verbo e)/xw, cuyo aoristo es e)/sxon. 
• Hay que estar atentos a los media tantum, pues su aoristo radical temático será también 

media tantum. gi/gnomai > e)-gen-o/-mhn. (inf. gene/sqai, part. geno/menoj, -h, -on). 
 

ACTIVA 
Indicativo Imperativo Subjuntivo Optativo Infinitivo Participio 

e)/–sx–on  sx–w= sx–oi=–mi 

sxei=n 

sxw/n 
sxo/ntoj e)/–sx–ej sx–e/ sx–v=j sx–oi=–j  

e)/–sx– sx–e/–tw sx–v= sx–oi  sxou=sa 
sxou/shj e)/–sx–o–men  sx–w=–men sx–oi=–men 

e)/–sx–e–te sx–e/–te sx–h=–te sx–oi=–te sxo/n 
sxo/ntoj e)/–sx–o–n sx–o/–ntwn  sx–w=–si sx–oi=–en 

MEDIA 
e)–sx–o/–mhn  sxw=mai sxoi/mhn 

sxe/sqai 

sxo/menoj 
sxome/nou e)–sx–ou sx–ou= sxv=   sxoi=o 

e)–sx–e–to sx–e/–sqw sxh=tai sxoi=to sxome/nh 
sxome/nhj e)–sx–o/–meqa  sxw/meqa sxoi/meqa 

e)–sx–e–sqe sx–e/–sqe sxh=sqe sxoi=sqe sxo/menon 
sxome/nou e)–sx–o–nto sx–e/–sqwn sxw=ntai sxoi=nto 

 
* Los radicales atemáticos, os los dirán. Son los que además de quedarse con la raíz pura, 
ya no añaden vocal temática, sino directamente las desinencias. Son muy poquitos (bai/nw, 
gignw/skw, los más importantes). e)/–gnw–n, e)/–gnw–j, e)/–gnw, e)/–gno–men, e)/–gno–te, 
e)/–gno–san. Inf. gnw=nai... 

 
                                                 
3 Cuidado con el verbo e)/rxomai, cuyo aoristo es hÅlqon en indicativo, ya que fuera de él perderá el 
aumento y da e)lqei=n, e)lqw/n, etc.. Lo mismo le pasa al también polirrizo o(ra/w > ind. aor. eiÅdon, pero 
inf. i)dei=n, part. i)dw/n, i)dou=sa, i)do/n. Otro polirrizo fe/rw. Aor. ind. h)/negkon, inf. e)negkei=n, part. 
e)negkw/n.... El verbo le/gw, tiene un aoristo eiÅpon (muy frecuente), que por razones fonéticas que no 
ha lugar explicar, mantiene la e- en el infinitivo ei)pei=n, y el participio ei)pw/n.  



AORISTO PASIVO 
 
• Ya hemos dicho que el aoristo diferencia morfológicamente las tres voces. 
• Se traduce por yo fui/he sido amado. haber sido amado, tras haber sido amado... 
• La marca de aoristo es qh, en indicativo e infinitivo, y qe en el participio. 

Algunos tienen por morfema pasivo únicamente la –h- gra/fw > e)-gra/f-h-n 
(digo que os lo dirán). fai/nw > e)fa/nhn (inf. fanh=nai, part. fanei/j, 
fanei=sa, fane/n). 

• Es atemático. Tras qh se añaden directamente las desinencias (secundarias). 
• Lo más regular es su adhesión tal cual al final de un verbo que termine en vocal. 

lu/-w > e)-lu/-qh-n. tima/w > e)-timh-qh-n; file/w > e)-filh/-qh-n; 
dhlo/w > e)-dhlw/-qh-n. 

• Los que debéis reconocer son los labiales (más –pt–)que dará fqh, los guturales 
(más ss, tt) > xqh, y los dentales > sqh. 

• El resto son tan lejanos a la raíz que os los dirán o vienen en el diccionario. Ejp. 
ba/llw > e)blh/qhn. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Indicativo Subjuntivo Optativo Infinitivo Participio 
e)lu/qhn luqw= luqei/hn 

luqh=nai 

luqei/j 
luqe/ntoj  e)lu/qhj luqv=j luqei/hj 

e)lu/qh luqv= luqei/h luqei=sa 
luqei/shj e)lu/qhmen luqw=men luqei=men 

e)lu/qhte luqh=te luqei=te luqe/n 
luqe/ntoj e)lu/qhsan luqw=si luqei=en 


